

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Vorbericht

[urn:nbn:de:bsz:31-216958](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-216958)

V o r b e r i c h t.

Auf vielseitiges Verlangen erscheint der Wegweiser für die Residenzstadt Karlsruhe hier zum Zweytenmale. Da in demselben alle Veränderungen berücksichtigt sind, die entweder hinsichtlich der Haus-Eigenthümer oder der Mieth-Bewohner seit dem Jahr 1818 statt gefunden haben, so wird er den Wünschen des Publikums vollkommen entsprechen.

Daß die Bearbeitung eines Wegweisers mit nicht geringer Mühe verbunden seye, darüber wird unter jenen hiesigen Einwohnern, welche mit den hier üblichen vierteljährigen Aus- und Einzügen der Mieth-Bewohner bekannt sind, kein Zweifel obwalten; desto mehr Rücksicht darf aber ebendeshwegen der Herausgeber für die allenfalls noch anzutreffenden kleinen Unrichtigkeiten erwarten, so wie er auch auf der andern Seite den verordnungsmäßigen Anzeigen entgegensehen muß, wenn entweder im Eigenthum des Hauses oder in seiner Mieth Veränderung vorgegangen sind, um solche theils für den nächsten Wegweiser wieder vormerken, theils aber auch den so häufig vorkommenden Anfragen über die während dem Jahre so oft veränderten Wohnungen hiesiger Einwohner genügende Auskunft geben zu können.

Soll übrigens die jährliche Herausgabe eines Wegweisers möglich gemacht und dadurch dem Publikum ein gewiß nicht unwesentlicher Dienst geleistet werden, so kann dieß nur bey einer zahlreichen Abnahme desselben statt finden.

Nach dem Verzeichnisse der Gebäude (laut Seite 1 bis 20) fangen in jedem Straßen-Eingang die Nummern mit 1 an. Die geraden Zahlen befinden sich auf der rechten Seite; die Ungeraden hingegen auf der Linken.

Der Straßen-Eingang ist bey denen vom Großherzogl. Schlosse ausgehenden Straßen von dorthier, oder von Nord nach Süd, bey den übrigen Straßen aber vom Durlacher Thore her, oder von Ost nach West angenommen.

Demnach findet man die Bleche mit Benennung der Straßen an deren Eingänge links, am Ausgange hingegen rechts angeschlagen.

Jeder, der Einheimische wie der Fremde, kann sich nun mit leichter Mühe überall zurecht finden; wodurch der Zweck dieser Schrift vollkommen erreicht wäre.

Im July 1820.

Der Herausgeber.
